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PRIERE 
 

        

    A la Vierge de mai 
 

Splendeur des lys de mai, vous êtes notre reine, 

l’aurore de nos yeux, la paix de notre soir ; 

et nous plaçons en vous tous nos ciels bleu 

d’espoir,  

nos rires et nos cœurs et toute notre peine. 

Nous cueillerons pour vous, aimable souveraine,  

des fleurs et des Ave tout le long du chemin ; 

et si l’ombre du soir obscurcit le matin, 

trouez d’or et d’azur le mur de notre peine. 

Blancheur des lys de mai, Vierge belle et 

sereine ; 

prenez-nous par la main lorsque viendra le soir ; 

prenez-nous par la main le long de notre peine ... 

 
Guy Ganachaud,  

Prières à la Vierge pour toute l’année, Desclée de Brouwer, 1993. 
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« Osons sortir à la rencontre de l’Autre et des autres » 
 

 

Editorial  
 

Aux côtés du Bon Pasteur 
 

Le Jeudi Saint, Jésus prie ainsi Notre Père : « Les hommes étaient à vous, je          
vous les ai gardés … Père Saint, gardez-les, tous ceux que vous m’avez confiés … 
Père, ceux que vous m’avez donnés, je veux que là où je vais, ils soient avec moi 

… » 

Avec P. Laurent Bacho, au Conseil de Fraternité, 
nous sommes responsables des membres de nos 
groupes et de nos contemporains  : veiller sur eux, 
être à l’écoute de leurs attentes, aussi bien dans la 
traversée de leurs ‘nuits’ que dans le partage de leurs 
joies ! 

Ce n’est pas rien de dire et de redire l’amour de Dieu 
dans la violence des conflits personnels ou 
internationaux, dans les zones de non-droit … Pour 
remplir cette mission, au Conseil de Fraternité, nous 
nous épaulons, nous encourageant à faire vivre le 
‘Me Voici’ de Saint Michel. 

  Ayant accompli mes ‘trois ans de service’, il faut élire   
mon remplaçant, ou remplaçante. Il faut donc un 

volontaire, mais ne vous troublez pas ; sur votre chemin de futur membre du 
Conseil (et pour reprendre une chanson de Francis Cabrel), il y aura ‘’plus de 
roses que d’orties’’ ! 
 
                                                                                Dominique Combe 

roses de bétharram 

http://www.betharram.net/multimédia/publications
mailto:fraternel-mevoici@orange.fr
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WE de la Fraternité Me Voici : 28 et 29 juillet à Bétharram 
 
Préparons-nous à cette rencontre !  
 
√ Samedi 28 juillet, fête de ND de Bétharram  

Nous vivrons une journée de partage avec les jeunes religieux de 
la session internationale, d’abord avec les Laudes, puis durant 
l’Eucharistie. 

L’après-midi, nous participerons au forum « Bétharram 
international ». 

Après le chemin de Croix, c’est dans la chapelle de la 
Résurrection que nous renouvellerons notre engagement 
personnel du « Me voici » à Dieu en présence de nos frères et 
sœurs. Pour vivre ce moment en profondeur, recherchons dès 
maintenant la phrase qui accompagnera notre ‘Me voici’ (action de 
grâce pour les dons reçus cette année, paroles de St Michel qui 
m’encouragent à suivre Jésus et à m’ouvrir aux autres, réponse à 
un appel, demande d’aide pour y répondre …). 

Si vous ne pouvez être présent le 28 juillet, vous pouvez confier 
votre formulation personnelle du ‘Me voici’ à un laïc présent qui la 
dira pour vous. 

Dans la soirée, nous nous entretiendrons avec le Père Gustavo 
Agin, supérieur général, sur la vie de nos groupes de fraternité. Il 
nous partagera aussi son expérience avec les laïcs d’Argentine. Il 
aura sûrement des questions et des attentes pour nous. Préparons 
donc en groupe un compte rendu de l’expérience vécue cette 

année : fruit de nos échanges réguliers, retraite, engagements. Cette préparation 
enrichira l’échange. 

√ Dimanche 29 juillet, outre les célébrations du jour, nous aurons, entre autre, au 

programme, 

- Le choix du thème d’année ; 

- L’élection d’un nouveau membre du Conseil puisque Dominique achève sa 
troisième année. 

Pensons à cela aussi ! 

Dans l’attente joyeuse de se revoir nombreux à Bétharram cet été ! 

                                                                                            Chantal Verron 
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Si vous avez la disponibilité pour venir aider à l’accueil Notre-Dame de Bétharram et 
aux sanctuaires, 
voici les dates proposées à pourvoir : 

Période du 2 juillet au 21 juillet 
et du 7 août au 30 août 

S’inscrire auprès du P. Laurent Bacho 
Tél 06 73 09 91 70              Mail : accueil@betharram.fr 

                                                                                                                

Carnet 

 De la part de Marie-Paule et Olivier Michon : Une petite "Albane" (Michon) 
est née le 19 janvier chez notre fils Benoît et Cécile, à Pontarlier. Trois enfants (les 
aînés ont 4 et 2 ans) égaient désormais ce foyer ! 

 

 Christian et Pascale ont la très grande joie de vous annoncer la naissance de 
Maël, leur 1er petit-enfant, chez Etienne et Anne Ameil. Deo Gracias ! 

 

  Christelle, l’une des filles de Suzanne Artus, s’est éteinte à son domicile, le 
21 avril. Les membres de la Fraternité Me Voici en ont été aussitôt informés par ce 
message (ci-dessous) reçu de notre ami Benoît, qui nous a permis de nous associer 
à la peine de Suzanne et de sa famille, avant que ne soient célébrées les 
obsèques où bon nombre d’entre nous étaient présents.  

 

‘ Vous qui avez connu, partagé, écouté, prié avec Suzanne Artus, vous connaissez sa 
Grande Croix, présente en permanence dans son cœur et son esprit : sa fille 
Christelle ! 
Que de souffrances, que de soucis constants, mais une volonté farouche d’avancer avec 
St Michel et le Christ.  
Ce matin (21 avril), sans nouvelles de sa Christelle, on l’a découverte morte chez elle. 
Suzanne demande de prier pour elle. 
Restons plus que jamais unis dans cette prière avec tous ceux qui ont connu Christelle, 
qui connaissent Suzanne, avec tous ceux qui les portent et nous portent dans la prière. ‘     
                                                                                             Benoît Loze  

https://www.google.fr/imgres?imgurl=https://image.shutterstock.com/z/stock-vector-rating-satisfaction-feedback-in-form-of-monochrome-and-colorful-emotions-smileys-emojis-647026534.jpg&imgrefurl=https://www.shutterstock.com/fr/image-vector/rating-satisfaction-feedback-form-monochrome-colorful-647026534&docid=y488JZHJrsbJpM&tbnid=GRW3FY_YDPksIM:&vet=12ahUKEwibxZ713f_aAhXE-aQKHSMuDi44ZBAzKA4wDnoECAEQDw..i&w=1500&h=744&bih=537&biw=1067&q=images %C3%A9moticones gratuites&ved=2ahUKEwibxZ713f_aAhXE-aQKHSMuDi44ZBAzKA4wDnoECAEQDw&iact=mrc&uact=8
https://www.google.fr/imgres?imgurl=https://image.shutterstock.com/z/stock-vector-rating-satisfaction-feedback-in-form-of-monochrome-and-colorful-emotions-smileys-emojis-647026534.jpg&imgrefurl=https://www.shutterstock.com/fr/image-vector/rating-satisfaction-feedback-form-monochrome-colorful-647026534&docid=y488JZHJrsbJpM&tbnid=GRW3FY_YDPksIM:&vet=12ahUKEwibxZ713f_aAhXE-aQKHSMuDi44ZBAzKA4wDnoECAEQDw..i&w=1500&h=744&bih=537&biw=1067&q=images %C3%A9moticones gratuites&ved=2ahUKEwibxZ713f_aAhXE-aQKHSMuDi44ZBAzKA4wDnoECAEQDw&iact=mrc&uact=8
https://www.google.fr/imgres?imgurl=https://image.shutterstock.com/z/stock-vector-rating-satisfaction-feedback-in-form-of-monochrome-and-colorful-emotions-smileys-emojis-647026534.jpg&imgrefurl=https://www.shutterstock.com/fr/image-vector/rating-satisfaction-feedback-form-monochrome-colorful-647026534&docid=y488JZHJrsbJpM&tbnid=GRW3FY_YDPksIM:&vet=12ahUKEwibxZ713f_aAhXE-aQKHSMuDi44ZBAzKA4wDnoECAEQDw..i&w=1500&h=744&bih=537&biw=1067&q=images %C3%A9moticones gratuites&ved=2ahUKEwibxZ713f_aAhXE-aQKHSMuDi44ZBAzKA4wDnoECAEQDw&iact=mrc&uact=8
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Notre mission est d’éclairer les autres sur le chemin de vie et de se réjouir quand 
ses « conseils » portent du fruit. Notre devoir est d’évangéliser, « aller à la 
périphérie » comme nous le rappelait le Pape François. 

Nous semons la Parole et l’Esprit Saint travaille le cœur de chacun en prenant 
« son temps ». 

Le résultat ne nous appartient pas. Le Seigneur sait ce qui est « bon ». 

« Nous sommes des serviteurs inutiles » disait souvent St Michel.  

En cela, il rejoint la pensée de St Matthieu au Chapitre 11 : 

« Ce que tu as caché aux sages et aux savants, tu l’as révélé aux tout petits »  

Le modèle d’humilité, nous l’avons ici à Pibrac sous nos yeux avec Sainte 
Germaine. Voici la prière que nous adressons à Sainte Germaine : 

                                                                                                  

Souviens-toi, petite Germaine, de tes frères et de tes sœurs 

qui n’en peuvent plus dans ce monde de misères. 

Tu sais qu’ils comptent sur toi, 

qu’ils attendent de toi le soutien dans leurs 

épreuves, 

la consolation dans leurs douleurs. 

Souviens-toi des larmes que tu as versées,  

des moments difficiles que tu as connus,  

pauvre, seule, humiliée, souffrante. 

Et maintenant que tu es dans la gloire de Dieu 

souviens-toi de nos misères : 

Dans ta bonté, regarde notre infirmité, 

dans ton bonheur, penche-toi sur nos larmes. 

Forme-nous à l’école de la douceur, 

de la patience, de la foi, de ton amour. 

Et au bout de notre pèlerinage, 

accueille-nous avec toi dans l’éternelle Patrie. 

 
                                                                              Groupe de Pibrac 
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LE PROGRAMME DU WEEK-END 
 

SAMEDI 28 JUILLET 2018 

  9h30 : accueil 

10h00 : Laudes 

11h00 : Eucharistie, suivie du verre de l’amitié 

13h00 : déjeuner 

15h00 : forum ‘ Bétharram international ’ avec les jeunes religieux 

17h00 : Vêpres 

18h00 : Chemin de Croix et célébration du ‘Me voici’ à la Chapelle de la 
Résurrection  

20h00 : dîner  

20h45 : rencontre avec le Père Gustavo Agin, supérieur général 

 

DIMANCHE  29 JUILLET 2018 

  8h00 : Laudes  

  8h20 : petit-déjeuner 

  9h00 : la parole au trésorier, dates de récollection 2018-2019, élection au conseil, 
thème d’année, infos diverses 

11h00 : Eucharistie 

12h00 : déjeuner 

14h30 : rangement, nettoyage des salles, et … en avant ! 

 

 

                         jubilé 2017 
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Retour sur la Retraite de la Fraternité Me Voici : Témoignages 
 

‘’ Sortir pour aller au centre Louis Ormières, à la Molle : 
  - la force d'attraction, puissante, et l'enseignement du Père Jean Luc ! 
  - le charme : La Molle  est un lieu plein de charme, avec un parc magnifique, 
apaisant. Une pensée s'impose : " Fleurir là où Dieu t'attend ", même la galerie 
d'accueil est fleurie, oui, cela donne le sourire ! 

 - la Joie : découvrir, approfondir la Joie de l'Amour sans limites de Dieu, 
exprimée avec la passion vive du Père Jean Luc, reste une invitation à méditer, à 
ouvrir notre cœur à la rencontre ! 
  - l'amitié : partages chaleureux, échanges amicaux avec les autres membres des 
groupes ! 
  - la blancheur : la célébration de la messe a été belle et simple, l'écrin blanc des 
murs de la chapelle appelle le recueillement, la communion des cœurs ! 
 - le sourire des sœurs de l'Ange Gardien : elles ont  bien le sourire et la délicatesse 
d'Un Ange : elles ont présenté avec joie l'œuvre du Fondateur P. Ormières, en 
répondant à nos questions ! 

En conclusion : Journée colorée d'allégresse ! ... ‘’ 
                                                        

                           Josette Forni-Labeau (groupe de Cornebarrieu-Beauzelle) 
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le téléphone, les demandes à l’aide, les sollicitations diverses 

L’humilité c’est un état d’esprit, une attitude qui consiste à se reconsidérer sans 
indulgence, ce n’est pas pour se rabaisser, mais prendre sa place selon ses 
propres mérites, ni plus haut, ni plus bas. 

C’est une attitude de modestie, sans éclat et sans prétention. 

Dans le monde actuel, tout est dans l’apparence, dans la recherche de la 
satisfaction personnelle, et dans l’illusion de la réussite. 

Ma mission m’envoie vers les autres, être à l’écoute, se rendre disponible pour 
accueillir l’autre, pour le comprendre, le connaître 
et ainsi partager ses joies et ses peines. 

« Rencontrer l’autre », l’écouter, c’est s’effacer, se 
tourner, se pencher vers l’autre avec attention, et 
lui laisser toute sa place. 

C’est aussi vivre sa foi au jour le jour, ici et 
aujourd’hui, afin de transmettre la joie et 
l’espérance qui nous animent et qui animent 
l’Église. 

A l’exemple de St Michel, quand je rencontre les 
familles en deuil, j’essaie de rester humble, 
discrète tout en faisant passer ce message : « le 

Christ est mort pour nous, il est vivant et toujours 
présent parmi nous ». 

Dans la célébration des obsèques, nous essayons de transmettre la joie et 
l’espérance en Jésus Ressuscité. 

Dans ma vie quotidienne, en tant que Maire de ma petite commune, je me rends 
disponible pour mes administrés : contacts personnels, livraison de repas aux 
personnes âgées, célébrations des actes civils, commémorations républicaines. 

Il m’arrive de chercher à rester humble volontairement lors de discussions vives et 
tendues : « Petit, soumis, constant et toujours fidèle » comme le rappelait St 
Michel. 

Dans une toute autre activité, j’accompagne les malades lors du pèlerinage 
diocésain à Lourdes, en tant qu’hospitalière. Cette participation au service de 
l’Hospitalité me permet de rester au service des autres. 

hospitaliers et malades de 

Lourdes 



 

page 8 

Les figures de notre temps, l’abbé Pierre, Mère Térésa de Calcutta, Jean Vanier et 
bien d’autres, en témoignent bien souvent ! 

A l’image de la Sainte Vierge, demandons à Dieu cette humilité, ce « Dieu tout, moi 
rien » de St Michel. 

Sachons aussi demander pardon à Dieu. St Michel vient à mon secours lorsqu’il dit 
que « L’orgueilleux est un tracassier, un embarras, un scandale ; ses œuvres ne 
durent pas ».  

L’homme humble reste ferme, inébranlable, toujours digne, appuyé sur la parole de 
Dieu. 

Cela ravive notre volonté de toujours repartir sur la route, étoffe aussi notre fidélité 
à la promesse de notre baptême. 

L’humilité de St Michel m’aide à rester « Petite, soumise, contente et 
constante », là où le Seigneur m’a installée, dans ma maison, mon village, ma 
famille, ma vie humaine et spirituelle. 

Cet Esprit d’Humilité m’aide à accueillir les imprévus de la vie comme des dons de 
Dieu : contrariétés, maladies, retards. Ils me permettent de rebondir, de faire 
confiance et devenir instrument de Paix, de Joie. 

La pratique de cette vertu vous permet-elle 

de « sortir à la rencontre de l’autre » ? 

L’humilité, ce n’est pas se renfermer chez soi, ni sur soi-même ; encore moins se 
rabaisser ou de se dévaloriser ou « s’écraser ».  

Dans le quotidien, nous avons nos limites dans tous les domaines : physique, 
morale, intellectuelle, et bien d’autres. 

Je ne suis pas toujours disponible, mon emploi du temps est bien rempli. Je suis 
« bloqué » par la maison, la santé, mes obligations journalières. Constamment, je 
choisis « ma » priorité pour le moment présent, ce que je vais entreprendre - ou 
pas. 

Malheureusement nous sommes des « patraques » comme aimait à le redire St 
Michel et je ne fais pas toujours ce que j’ai choisi de faire. 

L’humilité nous apprend à accepter les imprévus, les petites contrariétés de tous 
les jours qui nous dérangent :  
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‘’ Bonheur de se retrouver, chez les sœurs des "Anges Gardiens", avec nos frères et 
sœurs du Me Voici, des plus anciens aux plus jeunes et jusqu'aux ‘’ petits nouveaux "! 

Déjà en chemin pour découvrir notre "thème d'année" dans nos divers groupes, à 
partir des "propositions" du P. Laurent Bacho, nous poursuivons cette aventure 
spirituelle, cette fois-ci avec le P. Jean-Luc Morin, fin pédagogue et si proche de nos 
vies de tous les jours... Il nous rend plus accessible le dogme de la Trinité puis nous 
commente, dans l'Evangile de Marc (1, 21 à 39) le comportement de Jésus dans la 
maison de Simon : après avoir délivré la belle-mère de Simon de sa fièvre, Jésus prie ; 
voulant poursuivre sa mission - proclamer l’Évangile -, Il s'éloigne, "c'est pour cela que 
Je suis sorti" dit-il. 

"Naître"... admirable manifestation due à la construction d'un couple, au respect de 
l'altérité avec, bien antérieurement, la naissance de notre terre (telle que la narre le 
livre de la Genèse) : frissonnements, surgissements... et, dans le livre de l'Exode, si le 
peuple de Dieu échappe à 
Pharaon, il va pouvoir 
SORTIR.  

Méditer, bien sûr, les 
Évangiles, mais tout 
autant à partir du 
"premier Testament". 
Jésus en connait les Livres 
par cœur (dans son 
Cœur), les psaumes à la 
lettre, allant jusqu'à crier 
l'un d'eux du haut de la 
Croix. 

Quant à la mort, Jean-Luc ne l'a pas prudemment occultée, "la mort n'est pas l'opposé 
de la naissance"; science et religion peuvent être complémentaires, et les 
récentes  expériences de mort imminente (E.M.I.) peuvent nourrir notre réflexion. La 
mort du Christ en croix est "un reposoir du plus grand amour" à travers ce don de sa 
vie qui va s'ouvrir sur la Joie de la Résurrection. 

Merci, P. Jean-Luc, de tes recherches partagées (jusqu'à tes propositions de lectures) 
et de ton invitation finale à associer Sortir et Fraternité et à pratiquer la bonté. Pour 
chacun de nous, une bien belle route.’’ 

                                                                                 Dominique Combe 
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Beauzelle-C et Toulouse à Bétharram ce 1er mai : témoignage 

 « Quelle meilleure façon pour entrer dans le mois de Marie, que de s’y rendre en ce 1er mai au 
sanctuaire de Bétharram ! 
Ce qui surprend, lorsqu’on y arrive (pour moi, c’était ma toute première venue) : c’est le silence des 
lieux, comme si le temps ici s’était arrêté ! 
Cette atmosphère si paisible, en bordure d'un Gave de Pau parfois tumultueux, nous invite, en tant 
que pèlerins d’un jour, à ouvrir grand nos cœurs aux prêtres scj et aux bénévoles qui nous 
accueillent avec sourire et fraternité !  
Après le café de l’amitié, nous voici dans le saint des saints : la cellule où a vécu Le saint du ME 
VOICI ! Saint Michel Garicoïts. 
La visite commentée du sanctuaire se poursuit ; pour ma part je suis touché, en levant les yeux, par 2 
mots réalisés en fer forgé: MITIS & HUMILIS. Oui, Saint Michel nous invite dans nos vies à la 
douceur et à l’humilité ! Puis vient l’eucharistie avec une prière universelle spontanée où chacun a pu 
déposer aux pieds de Notre Dame du Beau Rameau (Beth-Arram en Béarnais) ses intentions de 

prières. 
Après un copieux et 
succulent déjeuner 
et un exposé plein 
de facéties du 
charismatique Père 
Pierre Grech, nous 
voici au chemin de 
croix avec les Pères 
J-L Morin et Vincent 
(nos accompagna-
teurs). Le temps 
nous est clément, 

nous effectuons les 15 stations jusqu’à l’esplanade de la Résurrection en priant et en chantant. 
Vient le moment où le petit groupe d’une vingtaine de personnes doit se dire « au revoir », or c’est à 
ce même instant que nous apprenons la disparition accidentelle d’un jeune propédeute africain, qui 
nous laisse sans voix. C’est pourquoi rappelons-nous de la dernière prière du chemin de croix de 
Bétharram : 
 

O Dieu, tu m’as tant aimé !    /   O Dieu, tu as tant fait pour te faire aimer de moi ! 
Tu as tant désiré, tu désires tant que je t’aime !   /   Me voici, ô mon Dieu, Me Voici ! 

Mon cœur est prêt, je ne me refuse à rien pour te prouver mon amour. 
Que veux-tu que je fasse ? ME VOICI ! » 

 

                              Jacques Lin-Kwang (groupe de Beauzelle-Cornebarrieu) 
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Le « Me Voici » dans ma vie … 
 

La vertu de l’humilité : pourquoi l’avoir choisie ? 

En fraternité nous avons choisi l’humilité comme vertu du Sacré Cœur de Jésus. 
Saint Michel Garicoïts l’a pratiquée tout au long de sa vie terrestre et parler 
d’humilité pour St Michel c’est tout simplement parler d’Amour. 

L’humilité, Jésus l’a vécue pleinement jusqu’à offrir sa vie sur la croix pour 
sauver notre humanité. Il nous aide à comprendre ce don total : par la Résurrection 
de Jésus, il nous fait revivre en sa divinité dans son Amour infini pour sa créature ! 
C’est notre profonde Espérance. Jésus était doux et humble. 

Nous associons notre Me Voici à celui de Jésus pour aller vers les autres. Notre 
principale mission : « Allez dans le monde et 
faites des disciples » Marc 16,15-18 

L’humilité doit être la disposition 
fondamentale de nos cœurs dans notre 
quotidien, avec nos proches, nos voisins, nos 
enfants. 

Nous devons être des hommes effacés, 
anéantis, … 

« Être des serviteurs inutiles pour Dieu » 

Le vocabulaire est sévère, mais très important : 
mettre notre cœur à la disposition des autres et 
de Dieu a ses exigences ! Jésus se révèle de 
préférence aux cœurs désencombrés d’eux-
mêmes ! Je dois me débarrasser de mon 
« moi » pour savoir écouter l’autre, lui laisser de 
la place pour entendre, comprendre, aimer.  

L’humilité du cœur reste une vertu première et indispensable pour offrir la Paix 
et la Joie. 

Jésus était doux et humble de cœur comme Marie, sa maman, toujours en 
profonde communion avec son Dieu. Elle était une offrande perpétuelle sur la 
terre-même. L’humilité est la condition nécessaire au succès. 

 


